

# Bulletin de l'association Handi'namique

Avril-Mai-Juin 2023

5 rue du Maréchal Foch

49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE

N° 16



# Atmos

4, route de Roinville 28700 AUNEAU

SARL AU CAPITAL DE 50 000,00 Euros R.C.S : Chartres B 428 147 086

Mail : amaubert@atmosplastics.com

Lettre aux Associations

Bonjour à tous,

Nous sommes maintenant bien installés sur notre nouveau site de production à Auneau. Certaines de vos Associations nous ont déjà rendu visite et ont pu voir que l'usine n'a pas grand-chose à voir avec nos installations de Voves. Nous avons de la place et des outils industriels beaucoup plus performants.

Le grand sujet des années 2022 et 2023 pour nos métiers est le prix de l'énergie électrique. Entre 2021 et 2023, le prix du MWh a quintuplé passant de 52€/MWh à près de 250€/MWh. Or il faut presque 1 MWh d'électricité pour transformer une tonne de granulés....

Ce prix de l'énergie est un très grand handicap pour le recyclage des plastiques car cela vient renchérir fortement nos coûts de revient. Nous avons réussi à augmenter nos prix de vente mais pas autant que nos coûts.

Nous avons fait un point avec notre expert-comptable comme chaque année au mois d'avril et nous devrions logiquement réviser à la baisse notre prix de reprise des bouchons et le diminuer à 285€/T rendu 28700 Auneau.

Nous sommes conscients de l'impact que cette baisse aurait sur les revenus de votre Association dont les frais ne cessent aussi d'augmenter ainsi que les besoins de financement des aides.

J'ai donc pris la décision de reporter cette éventuelle baisse du prix de reprise au 15 septembre 2023, date à laquelle nous aurons refait un point d'étape financier et de maintenir le prix de reprise à 350€/T rendu sur le site d'Auneau.

En effet, je pense que nous devrions constater, d'ici quelques mois, une baisse de nos coûts de productions par tonne produite en 2023 car nos volumes traités sont en nette augmentation et mécaniquement, le prix de revient à la tonne devrait baisser du fait de la baisse des charges fixes.

C'est un peu technique mais c'est un effet attendu de la croissance d'activité... !

Ceci dit, notre trésorerie reste très tendue car nous ne bénéficions pas encore des effets positifs de la croissance de notre activité sur nos rentrées financières. Pour cette raison, nous avons demandé à toutes les associations qui nous ont livré et qui nous livreront jusqu'à septembre 2023 d'accepter un mode de règlement plus étalé de 1000€/mois payable vers le 15 du mois suivant la livraison jusqu'à extinction de la dette. Chaque association concernée a accepté et nous les remercions vivement

L'autre solution consistait à n'accepter des bouchons qu'en fonction des besoins de production mais cela rendait la logistique très compliquée.

La nouvelle usine peut, bien entendu, être visitée et vous êtes plus que jamais les bienvenus (y compris les Associations qui ne nous livrent pas/plus de bouchons). Plusieurs associations sont déjà venues depuis quelques mois et je crois que l'enthousiasme était le sentiment le plus partagé par les visiteurs. Nous serons ravis de vous recevoir et de vous présenter notre usine et tout ce que nous y faisons. Auneau est à 15 km environ d'une sortie d'Autoroute (A 10 ou A 11), entre Chartres et Rambouillet.

En espérant avoir très prochainement le plaisir de vous rencontrer à Auneau ou au sein de votre Association, je vous adresse mes très sincères salutations.

# Le Tour de France d'Anne-Marie

Quelques nouvelles de notre copine **Anne-Marie** partie pour un Tour de France à vélo en autonomie totale.

Beaucoup de monde à **Verrières en Anjou** ce jour-là pour son départ. Des jeunes de l'**IME de Montplaisir**, des amis, de la famille, des élus de **Verrières** et bien sûr quelques membres d'**Han-d'namique**.

A ce jour, **Anne-Marie** a déjà avalé plus de 4000 kilomètres et se retrouve en **Alsace** du côté de **Sélestat**.

Il lui reste malgré tout encore plus de 3000 bornes à couvrir alors n'hésitez pas à l'encourager pour ce projet un peu fou mais ô combien impressionnant.

La cagnotte elle, monte tranquillement puisqu'elle a atteint plus de 2000 euros à ce jour. Alors encouragez la en faisant un don quelque soit le montant petit ou gros, cela lui donnera encore plus de force pour continuer.



Nous serons nombreux à l'accueillir à la fin de ce beau périple mais en attendant, nous pensons très fort à elle :;

**Allez Anne-Marie**  
<https://www.leetchi.com/fr/c/le-grand-tour-de-france-danne-marie>

# Témoignages

Aujourd'hui, direction le collège **Les Fontaines à Thouarcé**, pour un témoignage devant des élèves 5e et 4e qui ont choisi l'option citoyenne. 2h de questions sur l'injustice d'avoir un handicap et l'accessibilité, la différence et la normalité, qu'est-ce que c'est ?

Les élèves vont faire un courrier au *Ministère des Solidarités et de la Santé*, afin de parler de l'accessibilité sur Paris, l'injustice de ne pas pouvoir se déplacer en fauteuil dans la capitale en 2023.

Ils nous ont remis des bouchons et 4 livres de vendus. Merci pour votre accueil.



Aujourd'hui, direction à l'école de kinésithérapie de **Laval** pour sensibiliser les étudiants de 3e année sur la prise en charge des personnes handicapées ou malades. J'étais accompagnée de **David** qui est atteint d'une mucoviscidose, 2 pathologies très différentes mais les mêmes problèmes de prise en charge et administratifs.

Quand tes anciens collègues et coworkeurs reviennent avec des sacs remplis de bouchons plastiques pour notre amie **Nathalie Petite Roulette Da Costa** et sa belle association [Handi'Namique](#), cela nous rend tous très heureux ! Merci **Romain Bourassé et Thomas Cadot** pour votre amitié !



## Témoignages

Aujourd'hui, direction Beaupréau pour débattre sur « Le corps au cœur de l'accompagnement » dans le cadre de formation AES du CEFRA des Pays de la Loire.. Très intéressant et très belle accueil Comme d'habitude, j'ai fait rire la salle avec mon humour. Énormément de questions



En pleine relecture de ce livre qui témoigne de la vie de [Nathalie Petite Roulette Da Costa](#), une femme qui a une amyotrophie spinale, comme ma Louise...

Je ne peux que dire merci pour l'humour et la franchise qui la caractérisent ❤️

J'aime sa façon de parler et d'être dans la vérité et la dire tout haut !

Qui de mieux que ces personnes merveilleuses qui ne sont ni malades, ni vulnérables de parler de leurs vies et d'être porteuses d'idées pour faire évoluer cette société ? (plutôt que de laisser les "valides" et l'Etat décider pour eux !)

Oui, nous en sommes loin...

Merci de tout cœur pour ce témoignage poignant et sincère qui se lit très facilement et peut ouvrir les yeux de beaucoup de personnes je pense...

Je vous le conseille car plus que d'en apprendre plus sur un quotidien particulier, il permet une prise de conscience et une ouverture d'esprit nécessaires à mon sens pour évoluer vers un monde meilleur ...

inchallah ! 🌸 💚 🌸

Notre présidente étant prise à Baugé pour un témoignage, c'est donc André (trésorier) et Michel (secrétaire), qui se sont rendus à l'école St Vincent de Brissac pour passer un petit film sur la vie de Nathalie et présenter notre association devant des élèves de 6ème très attentifs et curieux.



# Randonnée Autisme

Pour la 3ème année consécutive, **Handi'namique** a répondu présent à l'invitation du **Comité des fêtes de Brissac Loire Aubance**, pour participer à la randonnée le 1er mai organisée au profit de « **Perce-neige Brissac** » qui accueille des personnes autistes au sein de son établissement.

Nous étions 5 de l'association à présenter notre matériel de location dont le fameux « **Swingo** ».

Manque de chance, on n'a pas pu faire de démonstration de ce nouvel engin, celui-ci ne voulant pas démarrer. Dommage...

Mais au moins, les participants ont pu le découvrir et nous poser quelques questions. Quelques-uns l'ont d'ailleurs déjà réservé pour des ballades à venir. La météo était au rendez-vous et ce ne sont pas moins de 450 personnes qui ont participé soit pour une rando pédestre, soit à vélo grâce au **club cyclo de Brissac**. Moins de participants que l'année dernière (650) mais bizarrement plus de bénéfice (environ 6000€).

Comme l'année précédents, **Mathilde** avait fait le déplacement afin de proposer aux personnes présentes, une petite démonstration de ce qu'est capable de faire son chien d'assistance « **Tuc** », démonstration qui a vivement intéressé l'assistance.

En bref, une belle journée pour une belle cause.  
A poursuivre....



# Quel bonheur !!!!!!

Et oui, quel bonheur de voir que les acquisitions faites par Handi'namique font la joie de leurs utilisateurs !!!

Les prêts sont de plus en plus nombreux, preuve qu'il y a un réel besoin dans ce domaine et nous vous encourageons à venir emprunter tout ce matériel que nous mettons à disposition moyennant une petite location.

En voici quelques témoignages.

L'établissement **IME de la Chalouère** de l'association **Handicap Anjou à Angers** a loué à notre association la joëlette et le vélo monopousseur du 17 au 20 avril.

Les enfants ont adoré et en redemandent.  
Il est prévu de renouveler cette action au mois de juillet prochain.



Photos de notre escapade du jour sur le chemin côtier de la presqu'île de Crozon.

Superbe panorama dont nous n'aurions pu bénéficier sans la joëlette de l'association Handi'namique !!!

Merci à eux.

Marie Elise et Vincent Hauville ainsi que Zoé, Louis et Laura



# Handi News

Aujourd'hui Michel, Dominique, Martine, Patrice, Leila et Nathalie sont allés au foyer des Blés d'Or à Verrières en Anjou, expliquer la collecte et la transformation des bouchons aux résidents et aux jeunes de Pass'âge.

Nous leur avons projeté le petit film réalisé lors de la visite d'**ATMOS**, et celui du chargement d'un camion et du tri que nous faisons tous les mercredis à Charcé.

Puis nous avons fait notre activité danse inclusive et nous y avons accueilli 3 nouvelles personnes **SAJE ADAPEI49** qui ont essayé cette activité.

D'autres personnes pourraient être intéressées dans les mois à venir.



Comme tous les ans maintenant, les jeunes du conseil municipal de **St Philbert du Peuple** ont collecté pour nous, plein de bouchons qu'ils nous ont aidés à charger dans la remorque. Bravo et merci à tous ces jeunes pour leur mobilisation.



Nous constatons cette année, une baisse de la récolte de nos bouchons un peu partout. Les bouchons attachés à la bouteille, le fait que de plus en plus de grandes surfaces récupèrent les consignes des bouteilles plastique et enfin, l'éradication programmée de tout le plastique en sont certainement les principales raisons.

Nous n'allons certes pas nous en plaindre, cela va dans le bon sens pour la survie de notre planète mais cela va sans doute nous pénaliser dans les années à venir, cette récupération étant notre principale source de revenus.

Il nous faut d'ores et déjà commencer à y réfléchir.

En attendant, nous avons sans doute encore de belles années devant nous alors mobilisez vous pour nous en fournir le plus possible et n'hésitez pas à en parler autour de vous et à nous contacter.

Nous nous déplaçons pour les récupérer.

Merci d'avance.

Nos prochaines sorties :

- 23 septembre Visite des caves Ackermann (repas au restaurant « les caves de la Gennevraie à Rochemenier)
- 21 octobre Visite de la boule de fort à Vauchrétien
- Inscriptions auprès de Nathalie Da Costa 0647952991 ou Michel Lelarge 0679269403

# Une journée au zoo

Rendez-vous était donné sur le parking du **zoo de Doué la Fontaine** ce samedi 3 juin et ce sont environ une quinzaine de participants qui s'y sont retrouvés pour une visite à nos amies les bêtes.

Et c'est sous un beau soleil que tout ce petit monde est allé à la rencontre (rencontre n'est peut-être pas le mot le plus approprié puisqu'il valait mieux pour nous ne pas en rencontrer vraiment certains) de tous ces animaux (girafes, singes, lions, et j'en passe).



La volière où évoluent des oiseaux de toutes les couleurs, a beaucoup plu.

Cette journée a été financée en partie par **Handi'namique** grâce à la revente des bouchons collectés.

Cette journée est ouverte, à tous nos adhérents, valides ou personnes en situation de handicap.

Il est dommage de ne pas avoir plus de personnes en situation de handicap aussi n'hésitez pas à en parler autour de vous.

D'autres sorties sont prévues cette année : visite des caves **Ackermann**, visite du jeu de boules de fort à **Vauchrétien**.

**Handi'namique** n'est jamais à court d'idées alors profitez-en.

Pour cela contactez-nous :

06 47 95 29 91 ou 06 79 26 94 03



## Revue de presse

### Solidarité pour un fauteuil électrique

Parmi les multiples défis que pose la situation de handicap, se déplacer n'est pas des moindres. « Acheter un fauteuil électrique implique un lourd investissement. Environ 30 000 € », explique Michel Lelarge le porte-parole de l'association Handi'Namique. « Avec un bon tiers de reste à charge. »

Pour aider Nathalie Da Costa à financer un nouvel équipement, l'association Handi Solidarité 49 lui a remis, ces jours derniers, un chèque de 2 500 €. « On avait lancé une cagnotte sur les réseaux sociaux. Mais la somme recueillie n'était pas suffisante », poursuit-il.

Handi Solidarité 49 et Handi'Namique partagent en effet les mêmes objectifs auprès des personnes en situation de handicap, « leur permettre de mieux vivre et



Avec l'aide d'Handi Solidarité 49, Nathalie Da Costa pourra investir dans un nouveau fauteuil électrique.

Photo: CD

de mieux s'intégrer. » Une démarche qui passe notamment par la collecte de bouchons en plastique.

Nous avions réservé la salle des associations de Charcé pour cette remise d'un chèque de 2500€ par Handisolidarité au profit de Nathalie afin de l'aider à financer l'achat d'un nouveau fauteuil.

Ce don est le bienvenu et permet donc à Nathalie d'enfin finaliser cet achat si important dans sa vie de tous les jours.

Un grand merci à tous les adhérents de cette association avec qui nous avons des liens d'amitié et de partage.

